

LA MAÑANA

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la administración y en la librería de Bartolomé Rotger, Palacio, 4.

Teléfono num. 190

Redacción y Administración: San Pedro Nolasco, 7 principal.

A todo aquel que reciba este periódico se le considerará suscriptor mientras no lo devuelva ó avise por escrito la baja á esta administración.

PRECIO DE SUSCRICIÓN

1'25 pesetas al mes

Número suelto 5 cents. de peseta

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Madrid 16 Enero 1891.

Sr. Director de LA MAÑANA

SUMARIO

La careta de cartón y la careta moral.— La cuaresma.—Las elecciones pasadas y las venideras.—El sueño político.—Asesinos á precios convencionales.— Los estrenos y los libros.— Pasar la frontera.—El Nnevo Presidente Italiano.—El Destripador.—El Príncipe de Gales.—En París.—Alemania.—Chile.—La Amnistía.—El Centenario de Colón.—El Conde de Vilana.

Sr. Director: Muy Sr. mio. Se acabaron los bailes, las broncas y las diversiones con careta de cartón: ahora vuelven á comenzar con la invisible é impalpable que cada uno hemos adoptado para andar por el mundo: y á fé que es más difícil conocer á las máscaras bajo las segundas que bajo las primeras.

Pero no estoy en ese momento para hablar de cosas tan hondas como de seguro esperarían los lectores después del párrafo que antecede: la malicia humana, el disimulo, la falsia, temas son mas propios de otro trabajo, que de una carta en que deben darse noticias y nada mas, cambio pues el ritmo y á otra cosa.

Se nos viene encima la cuaresma con sus funciones de Iglesia, sus sermones, sus vigiliass y sus ayunos: (y conste que no lo digo como noticia) las que bailaban al compás cadencioso del wals ocultas bajo el capuchon y disfrazando la voz para hablar de galanteos y de amores, corren contritas á reparar los Divinos mandamientos á los pies del confesor; en vez de deleitarse con el ruido de la fiesta jimen y rezan al compás del órgano, en lugar de pláticas candentes y amorosas, escuchan las sagradas, en vez de alumbrarse con las luces del salon, se miran entre las sombras que rodean á los cirios que arden en honor de las imágenes; la ley de los contrastes se impone y la humanidad la obedece.

Pasó tambien el ardor de la lucha electoral y empiezan los Senadores ó por mejor decir, los futuros Senadores á pensar en las delicias de la poltrona que les aguarda.

La política, hasta que se reuna las Cortes; reposa con el sueño dulcísimo de la inacción.

No hay ni un crimen célebre de que sacar partido: yo conozco á un gacetillero dispuesto á alquilar asesinos á precios convencionales.

Los estrenos y los libros nuevos, tampoco dan margen para un mal artículo de crítica á la moderna, estilo Fray Caudil ni siquiera Amigo Fritz.

Hy que resignarse y pasar la frontera. En Italia el nuevo Presidente ha dado yá su voz á los vientos.

«Nadie, ha dicho, es mas liberal que yo: sin embargo perseguir al Papa me parece antiliberal; cada cual tiene el derecho de pensar y hacer lo que mejor le cuadre, mientras no lesione ajenos derechos.

En Inglaterra ha reaparecido el destripador, una nueva víctima segun los diarios del reino unido; denuncia su nueva obra, si la constancia es un mérito, al destripador no puede negársele que le tiene y grande.

Tambien se han ocupado los diarios ingleses del Principe de Gales: no se trata ya de menores violadas, despues de los honores que reune, aspira á un nuevo titulo que segun Mariano de Cavia debe ser el de *Bey de los puntos*.

Su alteza medita el trascendentalísimo problema de si debe ó no pedirse cuando se tiene Siete en el *baccarrá* y si es cierto ó no el que se dá en el *monte rachas de contrajudias*.

En París el Senado ha aprobado el convenio comercial con Grecia.

La prensa parisiense empieza á clamar y á hacer admósfera contra la comisión

de reformas económicas, en la que los proteccionistas sostienen guerra de escuela, parcial é intransigente: es posible que este asunto dé mucho juego.

En mis cartas anteriores he dicho que Rudini no continuaria haciendo en Italia política anti-francesa. Ya hay un sintoma que demuestra la exactitud de mis aseveraciones. La primera nota Diplomática que Rudini ha pasado en lugar de estar escrita en italiano está escrita en francés.

En Alemania donde como he dicho muchas veces la cuestion económica preocupa hondamente, va á hacerse un nuevo empréstito de doscientos millones de marcos, siguen las huelgas en Cardiff; una terrible catástrofe ha hecho que en Brusinasio (cerca de Lugano) varias casas se hayan hundido en el lago. Hay muchas victimas.

Las últimas noticias de Chile aseguran que el Gobierno ha sido completamente derrotado por los insurrectos.

Volvamos á España para dar noticias de un asunto que tambien se refiere al Extranjero.

Se piensa positivamente en la amnistía amplia, tan amplia como que á los militares comprometidos en los últimos movimientos se les aseguran los derechos pasivos de ellos y de sus viudas, y á los que no tengan estos derechos se les asegurarán destinos civiles.

Ruiz Zorrilla debe celebrar una reunión en París á la que asistirán Ezquerdo, Llano y Persi, La Hoz, La Rosa, Sol y Orte y otros.

Martos debe ir á París á celebrar una entrevista con el Sr. Ruiz Zorrilla, y segun noticias que tengo por de buen origen el gobierno desea ardentemente que la amnistía sea un hecho.

Esta noticia y las elecciones senatoriales animan un poco la política que como decía á V. al principio de esta carta se mueve poco, preocupada como está la gente más de disfrutar el tiempo espléndido porque atravesamos que de oír, inventar y propalar noticias.

El Centenario de Colón marcha de veras y todo hace esperar que será como he dicho muchas veces la fiesta con que solemnice la unión comercial de España con América.

El Conde de Vilana Director de política de la presidencia del Consejo de Ministros, que hizo por su cuenta y con su capital la primera expedición comercial á la América Latina verá positivamente realizado su pensamiento. Justo es consagrar este recuerdo al hombre que compró y fletó un gran vapor por su cuenta para llevar muestras de la industria y de la producción Española á ambas Américas.

Con mi próxima carta mandaré á ustedes un suplemento literario y en él entretanto me repito de V. afectísimo. S. S. Q. B. S. M.

GARCÍ FERNÁNDEZ.

DE COMO HE VENIDO YO A SER DOCTRINALMENTE PROTECCIONISTA (I)

(Conclusión)

En el entretanto, comienza á saber ya todo el mundo que ni siquiera se tolera tiempo hace en Alemania, que estos economistas, que por allá se titulan siempre «smithianos», según tengo expuesto, como por ejemplo, Prince Smith, propalen aun que tan solo le concierne al Estado vigilar en favor de la seguridad personal; ó que enseñen al modo que A. Meyer que Estado y Sociedad son dos mas abstracciones, no realidades; por donde el atribuir responsabilidades á aquél ó ésta, equivale á no atribuirla á nadie.

Semejantes afirmaciones tan celebradas hácia 1868 en España, repútanse ya en Alemania por simples extravagancias que nadie atiende ni respeta. Aun lidian do ásperamente con los «socialistas de la

cátedra.» el librecambista Oppenheim reconoció no há mucho que para que la Economía política combata al socialismo con ventaja, no bastan en estos tiempos los ponderados remedios de la instrucción, de la educación técnica, de la libertad de comercio, de la seguridad interior y exterior, de la justa distribución de los tributos, ni del constante aumento de los capitales. Partiendo de tales convencimientos, ha negado Oppenheim, cual otro apóstol Pedro, hasta tres veces y más al profeta Smith y á la Iglesia de Manchester, singularmente, por convertir al Estado, según decía con desden, en una sociedad anónima.

Y este propio autor admitió ya, en cambio, la intervención del Estado en el trabajo, «aunque por excepción», que era destruir por su base de todos mo los el concepto individualista de Bastiat.

Por sendas tales y de concesión en concesión, ha venido allí á parar en una escuela realista, transigente con las circunstancias, la que todavía se apellida del librecambio, complaciéndose sus teóricos en declarar por los Congresos económicos que el «laissez faire, laissez passer», no es sino una «antigualla», mientras que sus hombres prácticos, y el famoso Schulze Delitzsch al frente de ellos, bien que fueran intransigentes librecambistas é individualistas hasta 1872, también han ido modificando sus opiniones en sentido conciliador, especialmente en lo que toca á la libre concurrencia industrial, y á la cuestion social ú obrera.

Sin necesidad de aceptar, por tanto, las confusas exageraciones de la novísima escuela histórico ética de Schoenberg ó Schomoller en Alemania, que antes conducen, en mi sentir, á la supresión que á la determinación exacta del concepto científico de la Economía política, por fuerza hay que convenir en que lo mismo estos profesores histórico éticos, que los socialistas de la cátedra, propiamente dichos, y aún los últimos economistas smithianos de aquella nación docta, están á cien leguas hoy de ese radicalismo de la escuela de Manchester y de Bastiat, que nuestros librecambistas pretenden aplicarnos todavía. Porque en una sola cosa se encuentra hoy ya conforme toda la ciencia económica alemana en sus varios matices, y es en reconocer el derecho de «coordinación» social que asiste al Estado, ó sea el de protección nacional. Triunfa pues, allí, List, y triunfa Carey, á quien ya he citado, y no digo que triunfa yo, porque fuera inmodestia.

Este Carey, autor del conocido libro intitulado la «Política Nacional», fué tambien librecambista intransigente primero, y vehememente convencido partidario, después del deber de «coordinación» y protección por parte del Estado, y del derecho de propia conservación de cada país independiente. Proclamó aquel economista anglo-americano, entre muchas, una verdad, que nadie duda hoy entre sus compatriotas, y que harto á su costa podría aprender la Europa contemporánea si aún lo ignorase, es á saber: que el único camino llano para que á una nación le convenga la absoluta libertad comercial algún día es el de la protección mientras hace falta.

Hasta en Francia, nación tan amiga de las ideas simples y de la extrema lógica, tropiézase hoy ya con pocos autores que lleven el radicalismo económico á sus últimas consecuencias, cual se han llevado en España.

Por de contado que ni Juan Bautista Say, eficaz propagador de la Economía política en Europa; ni Blanqui su historiador; ni el sesudo profesor Rossi, ni aún Chavalier siquiera, desconocieron, como nuestros demócratas economistas han desconocido, el derecho del Estado á coordinar los intereses nacionales, y protegerles cuando conviene. La siguiente frase del último de los referidos econo-

mistas, tan acérrimo partidario del libre comercio, nunca debiera haberse olvidado: «Los gobiernos», dijo, «alguna vez cumplen un estricto deber obrando en cada época, dentro de sus atribuciones legítimas, como convenga, á fin de favorecer la «toma de posesión por sus respectivos países» de todo ramo de industria, cuya posesión autorice la naturaleza de las cosas mismas.»

No debo terminar este especial trabajo sin advertir que algunas de las citas anteriores, y en especial la larga de Sidgwick, prueban, como advertirá el lector fácilmente, mucho más de lo que concede D. Gabriel Rodríguez en una nota, puesta á su conferencia de «El Ateneo» y concebida en éstos términos: «Sentimos no haber tenido tiempo de decir algo sobre la afirmación del Sr. Cánovas (discurso de 1888), de que «en Inglaterra há tiempo que viene acentuándose un principio muy benévolo hácia la «protección.» Citase en prueba de ello el conocido libro de Stuart-Mill, y los «Principios de Economía política», publicados en 1882 por M. Henry Sidgwick, el cual, según el Sr. Cánovas, hace ya plena y completa justicia á las antiguas doctrinas de la Economía política.

Pues bien; tanto Sidgwick como Mill profesan plena y completamente las antiguas doctrinas de la Economía política; y aunque es cierto que admiten en casos muy especiales, por muy poco tiempo y con fines más políticos que económicos, se puede conceder una excepcional y siempre moderada protección arancelaria á alguna industria, en esta idea no hay novedad, ni ella constituye indicio para estimar que exista en Inglaterra un movimiento científico hácia el proteccionismo, como ya se halla tal excepción consignada en el libro IV de la famosa obra de Adam Smith.

Nada tengo que decir sobre lo que toca á este último; sino que es cierto y que nada ha sido confirmado por mi mismo hace un instante. Aun por eso he solido calificar yo de exagerados secuaces de aquel gran maestro, de sus más sabios sucesores, á los economistas radicales, en general, y muy particularmente á nuestros demócratas economistas. No sólo los textos de Smith, sino los de otros que acabo de citar también, prueban que la moderna intransigencia de ciertos economistas no podía fundarse en las mayores autoridades de su peculiar ciencia, cosa que trataba yo de demostrar precisamente.

Pero en cuanto á Sidgwick en especial, entrego, según ya he dicho, al imparcial lector, el juicio de las afirmaciones del Sr. Rodríguez y de las mías. Tócale á aquél decir si la doctrina de Sidgwick aquí expuesta totalmente, se parece mucho á la sustentada en los *meetings* de la Bolsa por el Sr. Rodríguez y sus amigos; y si dicho economista inglés podría hacer suyas, por ejemplo, después de las que ha escrito, estas palabras con que terminó su conferencia en el Ateneo el economista español: «El simpático nombre de protección al trabajo nacional, no es en el fondo otra cosa que un despojo legalmente organizado del mayor número de ciudadanos en provecho de un pequeño número de privilegiados protegidos.» Lo que hacen los textos del referido economista inglés, de acuerdo con la opinión general de los modernos economistas ingleses, es condenar soberanamente tan injustas y temerarias frases. A las palabras arriba copiadas me remito, que los argumentos serian rabiosos. Sidgwick prefiere no proteger, pero encuentra y declara á cada paso toda protección justa y conveniente, bajo el peculiar punto de vista de otras naciones. Y con sólo ver que los demócratas economistas de España piensan que la doctrina de la protección está hoy desacreditada, y leer lo que Sidgwick ha escrito acerca de este punto concreto, basta para hacerse cargo de

que este último escritor vive dentro de las corrientes científicas modernas y que aquellos desgraciadamente viven unos para otros, sin mirar más allá de su círculo ya estrecho, vuelta de intento la espaldita a lo que sobre su radicalismo económico se piensa hoy casi universalmente. Curioso fenómeno es, pero notorio, el de esos hombres inteligentísimos, estudiosos, con todos los medios que conceder pueda Dios para tomar posesión de la verdad, encerrados en un círculo vicioso, y más divorciados de las ideas de su tiempo, que grupo científico haya estado jamás.

Lo que frases tales como las últimamente citadas del Sr. Rodríguez logran, son refutaciones tan duras como la de M. Jules Domerque, por ejemplo, en su reciente obra intitulada *La Revolución económica*. Expone en ella este joven escritor un amargo catálogo de las promesas irrealizadas por los economistas, que no carece de exactitud por cierto. Verdad es que estos últimos han ocurrido en las más de dichas equivocaciones, saliéndose como anteriormente he dicho del campo cerrado y conocido de su ciencia peculiar; pero ¿por qué se salieron? Muchos secretarios de Bastiat profetizaron, con efecto, según M. Domerques demuestra (y ya se sabe cuán sin razón profetizaron), el fin de las huelgas, mediante la concurrencia universal y nunca han sido más frecuentes ni más temibles así como la vida fácil para el pobre, la moralización de las masas, la futura inutilidad de la gendarmería o guardia civil y de las cárceles, la progresiva eliminación de los armamentos militares: todo ello gracias al libre cambio por decontado, porque las naciones que lo gozaran debían de ser inatacables a consecuencia de la solaridad de intereses entre cualquiera de ellas y los demás pueblos.

A todo esto el presente estado del mundo le da un gran mentis. Ni dejaron de profetizar los tales secuaces de Bastiat la ruina de la gran República americana, por causa de su sistema protector, y que antes de muchos años el proteccionismo sería una especie de curiosidad arqueológica: cosas ambas de que no se percibe indicio alguno.

No pocos profetizaron igualmente la disminución creciente de la tutela del Estado, en corto plazo llamada a simples funciones de policía, y ahorrar gastos a los contribuyentes, lo cual sucede por donde quiera al revés. Profetizóse así mismo la baja del oro, que sin cesar sube, igualmente que el acrecentamiento en toda nación favorecida por el libre cambio, de la riqueza industrial y agrícola, cuando por el contrario, se ve que en Inglaterra misma la agricultura sucumbe, y en Francia también, sin ventaja ninguna de las respectivas industrias sobre su estado anterior.

Y se profetizó por último sin reservas, el término de los odios y de las desconfianzas nacionales, para en adelante enajenadas de recíproco amor merced a la libertad de comerciar de todos los hombres; y en verdad que nunca ha estado más sobre las armas la humanidad, ni se han visto amenazados los pueblos de derramar torrentes tan caudalosos de sangre.

Ninguna de esas profesías, tiene M. Domerques razón se ha realizado hasta ahora, ni se realizara jamás: dejando en muy mal lugar, fuerza es decirlo, el optimismo á veces cándido, soberbio á veces de la Escuela. Inútil, es por tanto que continúe fulminando excédetra sus anatemas, porque todo el mundo anda ya enteradísimo de que no es, ni mucho menos, infalible.

ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO.

ESCRITORES

CÓMO SE INSPIRAN ALGUNOS

Así como las maneras de matar pulgas, son varios los modos que tienen de inspirarse los escritores.

Y es que la inspiración es proporcional al temperamento de cada hijo de vecino y vecina, con letras.

Algunos se inspiran tomando baños de agua... ardiente, después de haber reñido un ratito con su suegra.

Otros, y estos son los más, no son capaces de componer un idilio, sin antes haber puesto la cabeza dentro una jofaina de agua de romero, ó malvas, con algunas gotas de vinagre, y rascarse la nariz á renglón seguido.

Un amigo mío, célebre poeta por cierto, que tuvo una tía política que hizo de monja, y padecía jaqueca y comulgaba todos los días como quién almuerza,

tiene un modo de inspirarse muy particular.

Figúrense ustedes que antes de coger la pluma toma una cuartilla de las que tiene encima de la mesa, la convierte en bolitas y se las angulle como quien toma pildoras.

Al cabo de unos segundos, su estómago, por obra y gracia, sin duda, de los movimientos ocasionados por las bolas de papel, á su paso por las vías «tragatorias» vomita versos, con la misma facilidad que se hacen muebles de cocina, ó municipales de á caballo.

Tengo un vecino, cuya nariz se parece bastante á un cirio Pascual, que vive en la mejor armonía con su esposa, pues, salvo que la ha descalabrado unas veces y cojea desde que le rompió una piedad, puede decirse que la ha hecho feliz. También habita con él una gata que se llamaba, y creo que aún sigue llamándose «Pirraças», á la cual trata con la misma amabilidad que á su consorte.

Pues bien; ese mi vecino, antes de disponerse á escribir, tiene que cortarse los pies, digo, los callos, y lavarse los pies, ha de darse unas fracciones por todo el cogote con cualquiera infusión de éter y amoniaco, que, como me dice á veces bajando la escalera, ahuyenta de la cabeza los malos vapores y abre los poros de la inteligencia.

Finalmente, hay quien se cubre el cráneo con un gorro frigio encarnado, se hace quitar los calzoncillos por su mujer, y pone sobre la mesa, al mismo tiempo que papel y lápiz, una ensalada de melocotones; luego se sienta enfrente de la mesa, y mientras va apurando la ensalada, inspirado por el ácido de los melocotones, va «produciendo frutos» literarios.

Ya lo he dicho al principio: hay varios modos de matar pulgas y de inspirarse. Ahora, ustedes escojan.

APETE.

Noticias generales

Una ciencia que está dando pasos agigantados es la del descubrimiento de la locura por medio de la escritura.

Los locos no desbarran continuamente. Muy al contrario, los hay que engañan al más experto y para recobrar su libertad son capaces de combinar los planes más complicados y de realizarlos con la mayor prudencia y con una ilación y una cordura por todo extremo notables.

En lo único que difícilmente se dominan es en la manera de escribir. Su letra presenta los caracteres de una porción de aberraciones.

Por ejemplo hacen la *q* y la *g* con rabos desmesuradamente largos y enérgicos; el tilde de la *t* lo ponen tan fuerte como si lo hubieran hecho á puñadas: escriben unas mayúsculas desmesuradas, omiten determinadas letras, siempre las mismas, en las palabras: gustan con pasión de subrayar una, dos, tres y hasta cuatro y cinco veces.

Aun aquellos que más se dominan ó que se hallan más cerca de la razón, caen fácilmente en algunas de estas aberraciones y por ellas descubren su locura.

Pero si por acaso hay algún demente que á fuerza de habilidad y de energía logra escribir con la misma regularidad que los cuerdos, no por eso engañara á los médicos.

Por un fenómeno fisiológico muy curioso, el carácter de letra se altera con la razón y el loco no vuelve á recobrar su primitiva letra hasta que está curado. Casi pudiera decirse, aunque sea algo paradójico, que una carta escrita por el asilado de un manicomio puede revelar el grado de locura en que se encuentra con sólo compararla con unas cuantas líneas escritas por el desgraciado antes de que perdiera la razón.

La linfa Koch ha recibido al fin un nombre oficial.

Los frasquitos que salen del laboratorio de Koch llevan una etiqueta que dice: *Tuberculina*.

De un periódico de América:

«A la jefatura de policía de Guatemala se ha dado parte del descubrimiento de un antídoto eficaz contra la viruela.

Su autor, D. Aurelio Rosales, ha descubierto que la planta conocida «Verbena Silvestre», aplicada como antídoto, da magníficos resultados, por haber hecho la experiencia en una hija suya y

en muchas personas siempre con el mismo éxito.

El procedimiento es el siguiente: Preparado el enfermo con un buen purgante, se le administra un sudorífico, y luego sin dejar pasar mucho tiempo, se toma un par de cogollos ú hojas de «Verbena Silvestre», y bien molidos, se mezclan en dos vasos de agua, cuya preparación convenientemente endulzada, se hará tomar enseguida al enfermo. La mejoría se obtendrá pronto.»

Cuéntase un caso bastante curioso y original de un famoso periodista que empezó la publicación de un diario en una población de primer orden de Inglaterra que estaba infestada de jugadores, cuya presencia molestaba á todas las personas honradas y pacíficas, las cuales manifestaron al director de dicha publicación, que no lo favorecían si no escribía contra aquellos. Les contestó que al día siguiente les pegaría de lo lindo. Dicho y hecho: en la edición de la mañana el atrevido escritor dió una soberbia paliza á los perturbadores de la tranquilidad del hogar doméstico. Pluma en mano se hallaba sentado nuestro hombre en su despacho cuando súbitamente entró un individuo de mal aspecto y de formas atléticas, blandiendo un enorme garrote, quien preguntó con voz ronca, por el director.

—Hace un momento que se ha marchado—fué la contestación.—Tome usted asiento y entretanto lea usted los periódicos; volverá muy pronto.

Sentóse el hombre, airado, con las piernas cruzadas y sin desamparar la tizona. Al propio tiempo, el director escurrióse escalera abajo, encontrándose en el camino con otro individuo muy enfurecido, armado también de un palo, que preguntó por el autor del escrito publicado.

Arriba le encontrará usted leyendo los periódicos—fué la pronta respuesta.

Al entrar en la redacción echando pestes, sin encomendarse á Dios ni al diablo, empezó á zurrar de lo lindo al que encontró sentado allí, el cual contestó á la agresión con igual ferocidad. La pelea continuó hasta que ambos fueron á parar, rodando, al pié de la escalera, en donde renovaron la contienda. Al fin, mediaron explicaciones, y los dos pícaros, fatigados y molidos, corrieron tras el director, quien afortunadamente no fué hábido.

Leemos en un periódico alicantino:

«Se han encargado en la estación de Elche, hasta el día de ayer, más de tres mil fardos de palmas blancas para la festividad del próximo Domingo de Ramos. Muchas de estas palmas se expedirán para Buenos Aires, como en años anteriores. También se han hecho pedidos de este género en Méjico.»

Se proyecta establecer en todos los pueblos cabezas de partido judicial y principales poblaciones de España viveres de las mejores clases de vides americanas para combatir la filoxera; también se crearán capataces injertadores y de cultivo, y se darán conferencias encaminadas á propagar los medios prácticos para el planteo y cultivo de las expresadas cepas.

El ministro de Obras de Francia ha invitado á las compañías de ferro-carriles á rebajar las tarifas de transportes en beneficio de los vinos de España.

Los vinicultores de varias regiones tratan de elevar exposiciones al gobierno y á las Cortes pidiendo la rebaja del impuesto de consumos sobre los vinos.

Igual pensamiento tienen los fabricantes y comerciantes de conservas, embutidos y otras producciones.

En el mes de Abril próximo se abrirá en París un gran Congreso científico internacional de católicos.

Será presidente honorario el cardenal Richard, arzobispo de Paris, y presidente efectivo monseñor Freppel, el batallador obispo de Angers.

En un *interview* celebrado con el corresponsal de un periódico berlinés, el marqués de Rudini, jefe del nuevo gobierno italiano, ha hecho las declaraciones siguientes:

—«No se puede ser más liberal que yo; soy hasta demócrata.»

«No puedo decir todavía á cuanto ascenderán las economías que hagamos, porque es cosa de estudiar maduramente. Pero desde luego sé que en la cues-

tión de economías cuento con el apoyo de todos mis compañeros de Gabinete y de la Cámara entera.

«Mi actitud con respecto al Vaticano, será muy distinta de la de Crispi. No soy amigo del clericalismo, y me atenderé á la ley de garantías. Pero la persecución á la Iglesia me parece, no solo inútil, sino antiliberal.»

«Con respecto á la triple alianza, son conocidas las declaraciones que he hecho repetidas veces. Soy partidario de ella, y en política yo no cambio nunca de ideas.»

«No pienso disolver el Parlamento.»

«Creo que la Cámara aprobará la suspensión del escrutinio por lista.»

«Cuanto á los partidos, estoy convencido del porvenir de la derecha, que es el partido más joven y de más vitalidad.»

En Nueva-York la cuestión obrera toma caracteres más alarmantes, aumentando la inquietud y agitación en la población neyvorquina.

En el Estado de Pensilvania el número de mineros huelguistas ascienden á 16.000.

Una mona de Atlanta, animal querido y mimado de una familia de aquella ciudad, fué cuidadosamente adiestrada para ocupar el delicado cargo de nifera de una inocente criatura de pocos meses, con encargo de mecer la cuna cuando el angelito se echase á llorar.

No hay que decir que la inteligente mona era el encanto, la delicia y la admiración de la familia y de cuantas personas frecuentaban la casa; pero hete aquí que se tuvo un día la desgraciada idea de dejar el sapientísimo cuadrumano enteramente solo con la criatura. Echóse ésta á llorar y viendo la mona que eran inútiles sus esfuerzos para hacerla callar, encolerizóse tanto que pegando un salto se metió en la cuna, arañó toda la cara del angelito, mordiolo en la nariz y en las orejas y la dejó con el vestido hecho girones; algunos de éstos quedaron agarrados á los dientes del irritado animal.

Resultado; una soberbia paliza á la mona y separación para *in eternum* de la misma en el cargo que desempeñaba «con una malísima nota en la hoja de servicios».

Habiendo fallecido en Devon un pobre anciano, sus descendientes se hicieron cargo de sus efectos, que eran todos de escaso valor y entre ellos un cobre apollado que servía para guardarlos.

En vista del estado del arca, se decidió hacerla astillas para encender el fuego, siendo grande la sorpresa del encargado de efectuarlo, cuando al golpear uno de los costados, cayó al suelo gran número de monedas de oro escondidas en un secreto.

Recogidas aquellas monedas, resultaron ser en número de doscientas con el busto de la reina Ana. Su valor actual es de treinta chelines cada pieza, de suerte que los afortunados herederos se han repartido unas trescientas libras esterlinas, de cuya existencia no tenían noticia, ni tampoco el difunto, que había heredado el cofre de sus antepasados.

Un diario canadiense, de la provincia de Quebec, dirige los siguientes requiebros á los suscriptores morosos:

«A los que no renuevan sus suscripciones:

»Que nunca jamás les sea permitido abrazar ninguna mujer hermosa.

»Que millones de paryulitos canturreando su primera lección de música, les molesten hasta la hora de su muerte.

»Que el calzado se trague de la calle, la escopeta les haga siempre higa y la caña de pescar se les rompa siempre al morder el pez.

»Que un regimiento de gatos les de conciertos nocturnos todos los días bajo su ventana.

»Resumiendo: que sus negocios les arruinen y que los demonios se los lleven.»

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se han remitido á los presidentes de Audiencia una circular para que envíen relación de las causas instruidas desde la entrada de los conservadores al poder contra los Ayuntamientos y alcaldes, con la explicación de los delitos por los cuales se les juzgue.

Según un periódico parece que esta determinación obedece al deseo de formar un atestado general, por si las oposiciones del nuevo Parlamento atribuye-

Noticias locales

sen á fines electorales dicho procesamiento.

En un pueblo inmediato á Granada vive un rico hacendado, hombre que goza de generales simpatías y que cuenta setenta y ocho años de edad, sintiéndose ágil y vigoroso cual si aún tuviera veinte.

Este señor tiene 22 hijas y un hijo; 20 de las primeras se han casado dándole más de 120 nietos.

Todos los años el día de San José se reúne la familia en la casa del respetable anciano, celebrándose el nuevo aniversario con gran esplendor y regocijo.

Acaba de llegar al Puerto de Barcelona un barco ruso cargado de patatas. Es la primera vez que de Rusia se importa en nuestros puertos aquel artículo.

Las fechas de las peregrinaciones que deben ir este año á Roma están fijadas como sigue.

En Junio, peregrinación suiza; en Julio, americanos y españoles; en Setiembre, alemanes, austriacos y húngaros; y en Octubre, obreros franceses.

Por el ministerio de la Guerra se han dictado las disposiciones convenientes para que en los primeros días del próximo mes de Marzo se incorporen á las filas de los diversos cuerpos los nuevos reclutas. Para ello, y como quiera que en el presupuesto del año económico actual no existe crédito para sostener en las filas á los individuos que excedan de la fuerza reglamentaria, se procederá á un licenciamiento, de modo que quede dicha fuerza, contando con la incorporación de un número de reclutas, igual á la tercera parte del total que se determina en el siguiente estado:

Infantería.—Los regimientos constarán de 800 plazas, excepto el de Málaga que tendrá 1.368.

Los batallones de cazadores á 400 plazas, y la Academia general (dotación de infantería) 163 plazas.

Caballería.—Los regimientos de caballería á 441, las remontas á 159, el primer y tercer depósito de sementales á 86 y el segundo y cuarto á 112.

La Academia general (dotación de caballería) á 74.

La de aplicación, 73.

Escuela de equitación, 75.

Artillería.—Primer regimiento de cuerpo de ejército, 359; segundo, 448; tercero, 359; cuarto, 449; quinto, 359; cinco regimientos divisionarios á 465, regimiento de sitio, 359; primero, y segundo de montaña, 573; primero, segundo y tercer batallones de plazas á 561; cuarto, quinto y sexto, séptimo y octavo á 551, academia de aplicación, 556; comisión central de remonta, 30.

Ingenieros.—Primer regimiento zapadores minadores, 712; segundo id., 741; tercero y cuarto id., á 712; regimiento pontoneros, 439; batallón de ferrocarriles, 401; id. lelegrafos, 398; brigada topográfica, 80; academia de aplicación, 46.

Brigada topográfica de Estado Mayor, 226; id. de Administración militar, 1,228; id. sanitaria, 530.

Reservas.—Los terceros batallones de infantería y depósitos de cazadores, á 5; cuadros de reclutamiento y regimientos de reserva, á 6; regimientos de reserva de caballería, á 4; regimiento reserva de ingenieros, á 2.

Canarias.—Batallones cazadores Tenerife y Guardia provincial, 399; batallón de Gran Canaria, 364; noveno batallón de artillería 209.

Hasta hace pocos años no se había notado que las materias eruptivas de los volcanes contuviesen plata. Después de una erubición en Cotopaxi, ocurrida el 22 y 23 de Julio de 1885, se encontró por vez primera una pequeña cantidad de este precioso metal en las cenizas lanzadas por el célebre volcán del Ecuador, hallándole también en otra erupción del Tunguragua, situado asimismo en los Andes del Ecuador, debiendo hacerse notar la anomalía de que esta región es menos rica en metales preciosos que las demás de la América del Sur.

El detenido de Olot, el supuesto Padlewski, ha sido puesto en libertad, por no haberse podido probar ninguno de los cargos que se le imputaban.

Se está cambiando con una nueva la cañería de gas que pasa por la calle del Socorro.

A bordo del vapor *Lulio* se embarcó el martes en dirección á Madrid, D. Gabriel Llabrés.

Deseámosle un feliz viaje.

Ha fallecido en esta ciudad el antiguo y afamado bailar de boleros conocido por el nombre de *Juan es Sereno*.

En paz descanse.

En el vapor correo que debe salir hoy para Valencia han de embarcarse los Sres. Conde de Sallent y Conde de San Simon, diputados electos por esta isla, que van á tomar asiento en el congreso. deseámosles un feliz viaje.

En la causa que ha de verse esta mañana ante el Tribunal del Jurado contra Andrés Obrador, acusado de asesinato frustrado, defenderá á este el señor don Juan Luis Estelrich.

De *El País*, periódico de Ciudadela, tomamos lo siguiente:

«En la mañana del domingo se verificó la entrada, á su regreso de Mahon, del Sr. Duque de Almenara Alta, con mucho entusiasmo en esta ciudad. Algunas horas antes de la llegada del señor Duque y demás personas que le acompañaban, discurría la gente por la calle de Mahon, plaza de Alfonso III, donde se levantaba un arco de triunfo, y calle de Isabel II, hacia la carretera. A cosa de las once, á invitación particular, se adornaron con colgaduras, la mayor parte de las casas del tránsito que había de recorrer la comitiva, y numerosos carruajes ocupados por diferentes personas, partieron de la plaza del Borne para ir á recibir al nuevo diputado.

Más de las doce serian cuando éste y sus acompañantes de todos los pueblos de la Isla, que ocupaban muchos carruajes, se apearon á la entrada de la población, y precedidos de banderetas y la banda de música y siguiendo compacta muchedumbre que vitoreaba á cada paso al nuevo diputado, llegaron todos hasta la calle del Santísimo donde aquel tiene su morada, cuya calle se vió pronto invadida en toda su extensión. Al aparecer el Sr. Duque en uno de los balcones de su casa, el entusiasmo se acentuó más y más, y después de saludar aquel á la muchedumbre, le dirigió algunas palabras diciendo que no había sido obra de sacrificio el venir á Menorca, y que si lo fuera, aun en alto grado, se lo compensaría el espectáculo de que gozaba. Añadió algunas otras frases sobre generosidad hacia los vencidos, terminando con vivas al Rey, á la Religión, á Menorca, á los ciudadelanos y á las ciudadelanas.

El teniente retirado de infantería don Francisco Sanchez Diaz, vestido de uniforme, desde el mismo balcon, dió vivas á la Religión, al Sr. Obispo, al clero y á los católicos; y luego el notario D. Pedro Alcover, después de espresar que los amigos del Sr. Duque deseaban tomar parte en las fiestas de Carnaval que debían tener lugar por la tarde, dió vivas á Ciudadela y á los buenos mahoneses, con lo cual terminó aquella entusiasta recepción.»

Segun noticias se ha suspendido la función que debía celebrarse esta noche en el Teatro-Circo.

Ayer quedó desmontado el aparato de los caballitos del *Tío vivo* que por espacio de algun tiempo han funcionado en el *Huerto del Rey*.

A las cuatro de la madrugada llegó ayer á Barcelona, sin novedad á bordo, el vapor *Lulio*, habiendo encontrado buen tiempo en la travesía.

Así lo dice el parte que recibió la Empresa de dicho vapor.

Hemos recibido la Memoria leida en la Junta General de accionistas del *Banco de Préstamos y Caja de Ahorros* el día 31 de Enero último, bajo la presidencia de D. Jaime Suau y Torres, en la cual se acordó un dividendo de dos pesetas por acción.

Agradecemos la atención.

Ha fallecido uno de los procesados en la causa que debía verse el diez de Marzo

próximo y que se hallaba de tránsito en la Carcel celular de Madrid, y cuya traslación á la de este partido habia sido reclamada.

Esta noche tendra lugar en el Teatro Principal la segunda función de las ocho que proyecta dar la compañía que dirige el Sr. Bolívar, cuyo programa encontrarán nuestros lectores en el sitio de costumbre.

Esperamos se vea concurrida atendida la baratura en los precios de entrada y localidades.

El Sr. D. Ricardo Martorell y Finaller, marqués de Paredes y hermano del señor duque de Almenara, ha sido elegido diputado á Cortes por Balaguer, Cataluña.

Ayer entró en nuestro puerto, procedente del de Barcelona, el vapor *Portilla Wilhe*, habiendo sido portador de 8 pasajeros y carga.

A las diez fondéo tambien el *Union*, de Alicante é Ibiza, con la correspondencia, 26 pasajeros y 130 reses lanares y otras mercancías.

Segun se nos comunica se acaban de montar dos nuevas instalaciones telefónicas:

201 instalacion municipal de Génova en la Vicaría de dicho caserío.

202 instalacion municipal de Son Rapiña en la Vicaría de la iglesia de dicho barrio.

Se nos han producido quejas varios jugadores por el retraso con que se pagan las suertes pequeñas en alguna Administración de esta capital.

Llamamos la atención de quien corresponda para que vea de orillar esas dificultades que tanto perjudican al público y desprestigian al Estado.

El señor capitán general de este distrito militar, señor Armiñan, ha sido elegido Senador por la isla de Cuba, de donde es oriunda su señora esposa.

En una de las salas de la Audiencia se constituyó anteayer el tribunal del Jurado para ver y fallar una causa criminal sobre robo, instruida contra tres individuos, de los cuales uno fué absuelto y los demás condenados á seis y dos años de presidio respectivamente, con las penas accesorias.

El martes uno de los vagones de la travía que desde el muelle se dirigia á la ciudad cargado de tablonos, salió de los rails y costó no poco trabajo el volverlo á colocar en ellos.

En el Boletín Oficial de la provincia número 3752 se publica:

Recuerdo á las municipalidades que no han ingresado sus cuotas del impuesto sobre viñas.

Venta de efectos navales, apresados por contrabando.

Providencia de apremio contra los vecinos de Búger que no se han provisto de cédulas personales.

Relación de contribuyentes fallidos. Gastos de obras municipales de Palma.

Lista de concejales y mayores contribuyentes de la ciudad de Ibiza.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos y por las Juntas Municipales de Muro y Manacor.

Exposición del reparto de consumos de Manacor.

Nombramiento de un recaudador de consumos de Algaida.

Sentencia del juzgado del partido de Manacor, dictada en autos sobre presunción de muerte.

Relación de pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Consejo de Estado.

Llamamiento á los dueños de 19 bultos de tabaco de contrabando apresados por guardacostas en una cueva de las inmediaciones de Sóller.

Prórroga del plazo señalado á los contribuyentes de consumos para que satisfagan sus cuotas.

Balance del Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

En el cementerio recibieron ayer sepultura los cadáveres siguientes:

Un varon de 67 años, del Hospital, fallecido á consecuencia de un catarro.

Un casado de 63 años, de la calle de Reus, de astenia.

Una viuda de 82 años, de la calle de Santa Bárbara, de vejez.

En el Hospital ocurrió ayer el siguiente movimiento:

Entradas 3 varones y una hembra.

Salidas 1 hembra.

Fallecidos 1 varon.

El martes se hizo á la mar el cañonero *Alsedo*. Se dice que va á Barcelona con objeto de limpiar sus fondos.

Anoche salió para Cette con cargo de vino el vapor *Cataluña*.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía Cómica-Lirica de D. Rafael Bolívar.

Función para hoy

- 1.º Sinfonía.
- 2.º La preciosa comedia en un acto del Sr. Pina Dominguez, titulada **EL AMIGO DE CONFIANZA**
- 3.º La zarzuela de Jakson Veyam, música del maestro Rubio **LOS BATURROS**
- 4.º Finalizará el espectáculo con la chistosa zarzuela bilingüe letra del señor Liern y música de Monfort, denominada **QUI FUIG DE DEU...**

A las 8 en punto.

PRECIOS

	ABONO	DIARIOS
	Pesetas	Pesetas
Palcos proskenios y primer piso.	4'50	5
Id. plateas.	4'50	5
Id. proskenios segundo piso.	4'00	4'50
Id. segundo piso.	2'50	3
Id. tercer piso.	1'50	2
Butacas.	1'00	1'25
Tertulia primera fila.	0'20	0'25
Delanteras paraíso.	0'25	0'30
Entrada general.		0'50
Id. paraíso.		0'40

De sobremesa

Un individuo perdió la vista, y al poco tiempo se casó con una mujer muy hermosa, pero de muy mal genio.

Habiéndole dicho un amigo que su cónyuge era tan bella como una rosa, contestó el pobre ciego:

—No le puedo juzgar por los colores; pero sí por las espinas.

Un gran gastrónomo decía:

—Mi padre comía mucho, y mi madre comía muchas veces al día.

—¿Y tú?—le preguntan.

—Yo he salido á los dos.

Entre un mendigo y un avaro.

—¡Una limosnita por el amor de Dios

—¡Pero hombre, está usted todavía en la miseria, y le di hace quince días cinco céntimos!

Telegramas.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 18, 9 m.

En Valladolid los estudiantes de derecho han silbado y gritado al Gobernador por haberles negado el permiso para dar una serenata al rector Celegado con motivo de haber sido elegido Senador.

Los guardias civiles disolvieron los grupos, resultando algunos contusos.

Madrid 18-9'40 n.

El principe de Bismarck forma partido para hacer una campaña contra Mr. Caprivi.

A fines de esta semana publicará la *Gaceta* la combinación de Gobernadores.

En el Consejo del lunes se tratará de la designacion de mesas de las Cámaras.

Madrid 18, 9'45 n.

La segunda parte de la conversión de las Cubas se anunciará el programa esta semana y se verificará en los primeros dias de Marzo.

El Sr. Sagasta está restablecido.



Gran fábrica

CAJERÍO Y ESTUCHERÍA

Cajas lujos y fantasía para bodas, bautizos y regalos.
Para joyería y platería, estuches desde 4 real uno en adelante.
Para el envase de calzado, cajas desde 90 céntimos de peseta la docena.

Fábrica—Olmos—Teléfono 127

SUCURSAL — BROSSA, 10 — TELEFONO 128

REAL COLEGIO DE SAN LORENZO DEL ESCORIAL

FAVORECIDO CON LA SOBERANA PROTECCION DE S. M. LA REINA REGENTE Y DIRIGIDO POR LOS PP. AGUSTINOS

Este acreditado Centro de Enseñanza por las favorables condiciones de la localidad, por la amplitud sin rival del edificio, hoy alumbrado con luz eléctrica, por lo completo de su material de enseñanza y por el carácter religioso de su número profesorado, ofrece las condiciones más favorables para la educación, moral, física y científica de la juventud.

Enseñanza. Está dividida en tres grupos: 1.º Primera superior. 2.º Segunda enseñanza ó Bachillerato. 3.º Preparatoria para Derecho y Facultades de Filosofía y Letras, en este tercer grupo solo se admiten a los Sres. Alumnos que han cursado la Segunda Enseñanza en este Colegio, distinguiéndose por su aplicación y buen comportamiento.

Pensión. Los caballeros Alumnos del primer y segundo grupo abonarán, por trimestres adelantados, a razón de mil pesetas por curso completo; los del tercer grupo mil quinientas. Por las asignaturas de Adorno, Lenguas, Música y Dibujo pagarán honorarios convencionales, según el número e importancia de las clases a que deseen asistir.

Para los Sres. Alumnos extranjeros y para los peninsulares que por cualquier circunstancia quieran permanecer en el Colegio durante las vacaciones del verano, el P. Director del Establecimiento, previo acuerdo con las familias interesadas, se encargará de organizar expediciones científicas enderezadas, no solo a procurar honesto esparcimiento a los jóvenes estudiantes, sino también a satisfacer las exigencias de su salud y completar su educación social mediante los medios que proporcionan los viajes de instrucción y de recreo.

Los que deseen informes más completos pueden dirigirse al Sr. Director del Real Colegio del Escorial (Madrid) el cual proporcionará a los que le pidan el Reglamento detallado.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Ha llegado otro cargamento de petróleo superior de New York, garantizado Se vende por litros, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacei de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62.

Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan número 29. En partidas de 40 a 25 cajas a reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 4 reales más el nuestro que el consabido.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud gracias a las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, dejando toda cicada perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento oral estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, previenen la gangra y impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despierta sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó másculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

POSITIVAS VENTAJAS EMULSION DE SCOTT

Sobre toda clase de ACEITE DE BACALAO y sus similares, La Facultad Médica de todo el mundo, así las reconoce porque es AGRADABLE AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO-RECONSTITUYENTE. Posee todas las virtudes del ACEITE DE BACALAO simple ó compuesto SIN NINGUNA DE SUS DESVENTAJAS, Siendo un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de hígado de bacalao con los HIPOFOSFITOS DE CAL, DE SOSA Y LA GLICERINA es la fórmula más RACIONAL, más PRACTICA, y más EFICAZ, de administrar esos importantísimos factores, indispensables a la formación y desarrollo del SISTEMA MUSCULAR, SANGUINEO, ÓSEO Y NERVIOSO de todo lo que claramente se desprende que la Emulsion de Scott, es TRES VECES MÁS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE y por consiguiente el mejor alimento para la mujer que cria así como lo es para el desarrollo físico de la INFANCIA Y DE LA NIÑEZ. DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.



VAPOR DIRECTO de Palma a Puerto Rico y Habana. Línea de vapores trasatlánticos de Pinillos, Saenz y Compañía. Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos, saldrá fijamente el día 21 del presente mes directamente de este puerto, el nuevo y grandioso vapor español de 5,000 toneladas, Conde Wifredo.

Capitan don Juan Abrisqueta. Construido bajo la inspección del Lloyd Inglés clasificado A. I. 100 X y registrado en la lista del Almirantazgo como transporte de primera clase para carga y pasajeros, casco de acero, con doble fondo celular, máquina de triple expansión y especial repartimiento para a buena estiva de la carga. Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Magníficos salones de primera clase con camarota especial para señoras. Camarotes cómodos en segunda y ventilado entrepuente con literas para la tercera clase. Fonda esmeradamente servida. Precios de pasaje: Puerto Rico: 1.º, duros 125.—2.º, duros 85.—3.º, duros 30. Habana: 1.º, duros 130.—2.º, duros 90.—3.º, duros 35. Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas, San Juan, núm. 20, Palma.

AVISO

Para la representación y venta de valores a lotes, se necesitan agentes activos con buenas referencias. -Condiciones ventajosas Para detalles, dirigirse al Director de la «Sociedad General de Crédito», Ronda Universal, 3 principal Barcelona.

Se alquila la tienda y el 2.º piso de la casa núm. 15 de la calle de los Hostales Informarán en el primer piso de dicha casa.

COMPAÑIA INGLESA DE SEGUROS MARITIMOS La Union Comercial LONDRES CAPITAL Pesetas 62.500,000 AGENTES Martínez y Planas San Juan, 20 PALMA DE MALLORCA y en el Banco de Felanitx Felanitx

Nodriz. Una de 32 años y la leche e doc ses desea criar en su casa. Olmos 38. En la calle de San Miguel núm. 139, se proporcionan sirvientas y nodrizas.

¡¡Por 12 reales!! Una cartera de sobremesa. Una remilla papel. Una caja sobres. Una barra lacre. Un portaplumas. Una docena plumas. Un lapicero. Un juego naipes. Un id. carpetas. Un juguete para niños.

Cultos. SANTO DE HOY. San Conrado confesor. En San Miguel continuarán las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. Visita a la Corte de María. En San Nicolás, a la Virgen de Lluç.

Sección Comercia. Dia 18. BUQUES FONDEADOS. De Barcelona vapor Portilla White, cap. D. Tomás Mascaró, 19 trip., ton. 327, con efectos y 8 pas. De Ibiza balandra Luisito, pat. Ramon Ros, 4 trip., ton. 37, con avena. De Ibiza y Alicante vapor Union, cap. D. Juan Singala, 22 trip., ton. 404, con efectos, balija y 47 pas. DESPACHADOS. Para Porto Colom vapor Portilla White, cap. D. Tomás Mascaró, 19 trip., ton. 327, con cargo de vino. Para Certe vapor Cataluña, cap. don Gabriel Eosenat, 21 trip., ton. 662, con vino. Para Cartagena pailebot Lince, pat. Juan Mandilego, 5 trip., ton. 79, efectos. Para Termini polacra goleta Anita, cap. Bernardo Cabot, 7 trip., ton. 97, lastre. Para Campos laud Porto Pi, pat. Bartolomé Salvá, 4 trip., ton. 43, con lastre.